

2023-08-15

### Sandra Cuevas se lanzó por la Jefatura de Gobierno, pero busca un partido político que la apoye

Autor: Redacción

Luego de días de especulaciones y tensiones generadas en el interior de la coalición opositora de la [CDMX](#), la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, confirmó este lunes que en las [elecciones](#) de 2024 competirá por la Jefatura de Gobierno. Ahora, su desafío más importante será conseguir el respaldo de algunos de los diferentes partidos que le permitan competir bajo sus siglas o iniciar una cruzada legal para poder competir de manera independiente.

«Ustedes saben que mucho que me quieran los partidos políticos no porque no me doblo ante ningún partido o político porque mi deber es con la gente, pero ya llegué, aquí estoy y si Dios me lo permite y ustedes me ayudan, sí voy a competir para ser la próxima Jefa de Gobierno», aseguró este lunes desde la explanada de la Alcaldía, donde presentó una estrategia de seguridad destinada a mejorar los índices delictivos de la Cuauhtémoc.

La oposición teme que Sandra Cuevas abandone el Frente y se sume al posible desembarco de Monreal en la [CDMX](#).

Su desafío, a partir de ahora, será conseguir el respaldo de algún partido político que le permita competir por la Jefatura de Gobierno. En 2021, el PRD firmó su [candidatura](#) en la alcaldía Cuauhtémoc, pero diferentes fuentes del partido amarillo le aseguraron a esta redacción que no lo harán en 2024 porque ya tienen a sus propias figuras y entre ellas no aparece la alcaldesa. Como detalló LPO, sus [candidatos](#) serán el coordinador de la bancada en San Lázaro, Luis Cházaro; el diputado local Víctor Hugo Lobo y la presidenta local, Nora Arias.

Durante los últimos años, Cuevas tejió buenas relaciones con el PAN, pero fuentes del partido albiazul también descartaron brindarle la estructura partidaria para su [candidatura](#) por la joya de la corona. Como detalló LPO, en los próximos comicios Acción Nacional impulsará las candidaturas del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, y la senadora Kenia López Rabadán. A esta lista se podría sumar la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, pero será muy difícil que lo haga su par de Cuauhtémoc.

A pesar de los rumores, el PAN descarta a Sandra Cuevas para la Jefatura de Gobierno

Al mismo tiempo, las puertas del PRI parecieran estar cerradas para la alcaldesa porque la figura fuerte del tricolor en la Cuauhtémoc es la diputada local Silvia Sánchez Barrios, quien protagonizó una de las últimas disputas con Cuevas por el Operativo Diamante que la alcaldesa lidera para acabar con la ocupación del espacio público por parte de los comercios. Además, el partido centenario impulsa a Adrián Rubalcava y la diputada federal Cynthia López Castro para la Jefatura de Gobierno.

Por su parte, Movimiento Ciudadano tampoco está dispuesto a entregarle sus siglas. «En la campaña de 2021 tuvimos muchos problemas con ella. Nos complicó bastante nuestra campaña», le reconoció a esta redacción una fuente del partido naranja, quien adelantó que la alcaldesa tampoco encontrará repercusiones positivas a su lanzamiento dentro de sus filas.

Sandra Cuevas tensa la relación con el PRI y amenaza con romper la Alianza opositora

Ante este escenario, el camino que podría tomar la alcaldesa sería competir con una [candidatura](#) independiente. Según el Instituto Electoral de la [CDMX](#), para ello necesitará reunir al menos 78.256 firmas que deberán ser, al mismo tiempo, representativas del 1% de la Lista Nominal de [Electores](#) de al menos seis de las 16 alcaldías. Por ejemplo, en Milpa Alta debería lograr un mínimo de 1.165 rúbricas y en Iztapalapa al menos 15 mil. Con este escenario, Cuevas comenzó su recorrido para llegar a cumplir su objetivo en los comicios del año que viene.

Copyright La Política Online SA 2023. Por favor no corte ni pegue en la web nuestras notas, tiene la posibilidad de redistribuirlas usando nuestras herramientas.

2023-08-16

## Ahora sí van a tener una jefa de Gobierno de a de veras: Sandra Cuevas

Autor: Redacción

Apenas se destapa para la Ciudad de México y ya la Contraloría capitalina la podría destituir por una presunta falta grave \* Otro enésimo ataque de la administración capitalina contra la alcaldesa de la Cuauhtémoc

### MAJO VALENCIA

Es innegable que Morena no olvida y no asimila todavía que ya perdieron "la joya de la corona" en la Ciudad de México.

Le han buscado por todos los medios encontrar alguna rendija para sacar de la alcaldía Cuauhtémoc a Sandra Cuevas, pero la Cuarta Transformación no ha podido, al contrario, le han hecho un gran favor, pues ya es muy conocida entre los habitantes de la capital del país.

Lo que no mata fortalece... y los ataques han catapultado a Cuevas como una alcaldesa de gran carácter y que muestra firmeza a la hora de tomar decisiones, como el Operativo Diamante, que ha creado demasiada polémica porque consideran un abuso de poder y atropello de parte de Sandra, quien pese a las críticas sigue adelante con su programa.

Por eso no es nuevo ni causa sorpresa que la Contraloría capitalina amenace con la posibilidad de destituir a Cuevas de su cargo como alcaldesa en la Cuauhtémoc por presuntamente cometer una falta grave... y eso se da a unas horas de que Sandra anunciara públicamente que buscará la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México... ¿será acaso que la quieren sacar de la contienda del año próximo?

### SE DESTAPA SANDRA

La alcaldesa de la Cuauhtémoc de la alianza PRI-PAN-PRD ya se destapó como aspirante a la Jefatura de Gobierno en 2024.

En un mitin que fue organizado en la explanada de la alcaldía, Cuevas reconoció su aspiración política.

"Sí voy a competir para ser la próxima jefa de Gobierno. Ahora sí van a tener una jefa de Gobierno de a de veras, que no le va a temblar la mano para hacer lo correcto", anunció la funcionaria.

La servidora pública no aclaró qué partido político apoyaría sus aspiraciones; luego enumeró las acciones que consideró necesario implementar en la Ciudad de México.

### PODRÍA SER DESTITUIDA DEL CARGO POR FALTA GRAVE

La Contraloría General de la Ciudad de México determinó que la propaganda electoral hallada en las oficinas de la alcaldesa de Cuauhtémoc se califica como falta grave

Tras el hallazgo de propaganda electoral en contra de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, en las oficinas de la alcaldesa Sandra Cuevas, la Contraloría General de la Ciudad de México determinó que este hecho califica como falta grave.

De acuerdo con la Ley de Responsabilidades Administrativas locales, podría ser sancionada de manera económica, suspendida del cargo público, recibir inhabilitación temporal e incluso la destitución.

El artículo 78 refiere que:

La suspensión del cargo podrá ser de 30 a 90 días naturales.

En caso de que se imponga la inhabilitación, ésta será de uno a 10 años si el monto de la afectación de la falta no excede de 200 veces la unidad de cuenta, es decir, unos 20 mil 748 pesos; y de 10 a 20 años si excede dicho límite.

En caso de que la falta no cause daños o perjuicios ni exista beneficio o lucro alguno, se podrán imponer de tres meses a un año de inhabilitación.

En caso de que la falta grave genere beneficios económicos para la persona servidora pública, se impondrá una sanción económica de hasta dos tantos de los beneficios obtenidos.

La Contraloría capitalina, informó que por tratarse de una falta grave, el expediente fue turnado al Tribunal de Justicia Administrativa (TJA). Actualmente se encuentra en la sala ordinaria especializada en materia de responsabilidades administrativas y derecho a la buena administración.

Cabe destacar que dicha investigación se suma a los procedimientos ordinarios sancionadores en contra de la alcaldesa Sandra Cuevas que fueron abiertos por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), a fin de investigar el presunto uso indebido de recursos públicos por la aparición de dicha propaganda.



**Por Augusto Corro**

## PUNTO X PUNTO Los aspirantes en la CDMX

Aún no se define quiénes podrían ser los precandidatos de los partidos políticos para competir en busca de la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX).

Son varios los nombres de los presuntos aspirantes, pero todavía no se designa oficialmente al representante.

En el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) los precandidatos intensifican sus acciones de precampaña.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ocupa el primer lugar de las preferencias electorales rumbo a la contienda de 2024.

Aunque ya en una ocasión, el funcionario manifestó que no aspiraba a gobernar la CDMX, en las consultas se encuentra por encima de los representantes de otros partidos.

Quien sí realiza una intensa precampaña es la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. También se dice que el presidente de Morena, Mario Delgado, podría resultar el elegido. Quizás los morenistas ofrezcan alguna sorpresa, pero a la fecha no hay un precandidato oficial, como ocurre en la contienda electoral presidencial.

En la oposición, son varios los políticos que alzaron la mano para que los tomen en cuenta para par-

ticipar como precandidatos para gobernar la CDMX.

Hasta hace varios meses, encabezaba la lista de preferencias electorales la senadora Xóchitl Gálvez.

Pero, finalmente, la legisladora hidalguense optó por participar en las elecciones presidenciales. Cambió el panorama y dejó el camino libre para otros prospectos.

En la oposición, los panistas tienen a sus precandidatos listos para la lucha. Uno de ellos es Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez. Cabe señalar que Acción Nacional enfrenta un sinnúmero de problemas, pues en la mencionada alcaldía se descubrieron maniobras ilegales en las que participaba el Cártel Inmobiliario.

La senadora panista, Kenia López Rabadán, aparece en la lista de quienes buscan la precandidatura mencionada. Son varios sexenios

en los que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) busca gobernar la CDMX sin lograrlo. Los partidos políticos de izquierda no lo permitieron.

A las dirigencias priistas no les importó perder la plaza capitalina. Sus candidatos a cargos de representación popular fueron seleccionados entre sus líderes, a quienes sólo les interesaban las soluciones de sus intereses personales.

Se dio el caso que delincuentes comunes fungieran como presidentes del PRI capitalino. A la larga, el Revolucionario Institucional perdió seguidores.

En el presente, hay dos tricolores que aspiran a gobernar la CDMX. El primero es el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba.

El fin de semana, se destapó la tricolor Mariana Moguel como "corcholata" para la capital. La aspirante es hija de Rosario Robles, quien fue jefa de Gobierno del entonces Distrito Federal.

**FRENTE AMPLIO POR MÉXICO**  
La alianza Frente Amplio por México sigue su marcha, aunque no le faltan sobresaltos en su unidad.

El director de la coalición, Claudio X. González, decidió que bajaran de la contienda a los aspirantes perredistas Silvano Aureoles Conejo y Miguel Ángel Mancera. Esa jugada política molestó, aparentemente, al líder del PRD, Jesús Zambrano, quien se pronunció por una pausa en la unidad de la alianza (PAN, PRI y PRD).

Esa actitud de Zambrano duró poco. A las pocas horas ratificó el pronunciamiento de apoyo al citado frente político.

Por supuesto, Aureoles Conejo mostró su descontento porque lo sacaron de la lucha por la silla presidencial, aunque sabía que eso iba a suceder.

En su enojo le planteó al líder perredista que el partido participara en las elecciones presidenciales solo o en alianza con Movimiento Ciudadano (MC).

Posteriormente, el dirigente Jesús Zambrano difundió un mensaje en el que escribió lo siguiente: "Toda mi solidaridad contigo Xóchitl y, desde luego, que seguiremos caminando juntos". ¿Más claro?, imposible.

¿Usted que opina amable lector?



**El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ocupa el primer lugar de las preferencias electorales rumbo a 2024. Aunque ya en una ocasión manifestó que no aspiraba a gobernar la CDMX, en las consultas se encuentra por encima de los representantes de otros partidos.**



# Sandra Cuevas se destapa como aspirante a la jefatura de Gobierno de la CDMX

La alcaldesa garantizó estar decidida a tomar el mando de la capital, ya que no está ligada a los intereses de los partidos políticos

**Jorge Aguilar**

metropoli@cronica.com.mx

Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, expresó su deseo de competir por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las próximas elecciones del 2024, con la finalidad de que el bloque opositor le arrebatte el mando a Morena.

A pesar de que en repetidas ocasiones Cuevas afirmó que no se postularía como aspirante del cargo y que al terminar su mandato se retiraría de la política, en un mitin que se llevó a cabo en la explanada de la alcaldía, Sandra garantizó estar decidida a tomar el mando de la capital, ya que no teme a las decisiones ni está ligada a los intereses de los partidos políticos. Asimismo garantizó la mejora de los salarios de los policías y del personal sindicalizado, así como el desarrollo del sistema educativo, de transporte y salud en favor de los capitalinos.

Durante el evento "La Seguridad lo es Todo: Construyendo la Nueva Capital", la mandataria explicó las propuestas que implementaría en su posible gubernatura. En cuestión de seguridad afirmó que seguiría la misma ruta que el "Operativo Diamante" como estrategia para velar por la tranquilidad de la ciudadanía, gracias a los favorables resultados que ha tenido en su alcaldía; pero éste se llevaría a cabo diariamente en distintas demarcaciones, en compañía del alcalde en turno y con la presencia del Secretario de Seguridad Ciudadana del gobierno capitalino.

Respecto a la resolución de problemas de movilidad, comentó que impulsaría su programa de "Cero Baches" y realizaría una mayor inversión al Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC), además de unificar el uso de una sola tarjeta para todos los

medios de traslado.

Conforme a la atención al sistema de salud, Cuevas anunció que en los próximos meses abrirá una clínica de salud donde la gente podrá realizarse análisis médicos completos a bajo costo y se entregarán 5 mil tarjetas para dicho fin. Explicó que esa estrategia podría aplicarse en las 16 alcaldías de la capital del país de lograr el triunfo electoral en 2024.

"Ustedes saben que así mucho que me quieran los partidos, no, porque no me doblo ante ellos, no me doblo ante ningún político, porque mi deber es con la gente y ya llegué, aquí estoy y si Dios me lo permite y ustedes me ayudan voy a competir para ser la próxima jefa de gobierno, ahora sí van a tener una jefa de gobierno de a de veras", declaró.

Además, anunció la eliminación de mítines a favor de los gobernantes, incluida la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, ya que según la alcaldesa son utilizados para manipular y utilizar a los comerciantes de las vías públicas.

Hasta el momento, los deseos en asumir la jefatura de Gobierno son Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, Adrián Rubalcava mandatario de Cuajimalpa, Santiago Taboada de Benito Juárez y Lía Limón, edil de Álvaro Obregón. Anteriormente, Cuevas Nieves manifestó su propósito de ser la secretaria de seguridad ciudadana del candidato que encabezaría la coalición PAN - PRI - PRD.



Foto: Especial

Sandra Cuevas garantizó la atención a temas de seguridad, movilidad y salud.



# VOLVERÁ EN 2024 LA MANO NEGRA DE MONREAL VAN SEIS, TRAS LA CODICIADA CUAUHTÉMOC

● Panistas, perredistas, priístas y morenos inician el golpeteo para gobernar el corazón de la CDMX; Néstor busca repetir 9



VOLVERÁ EN 2024 LA MANO NEGRA DE MONREAL  
TRAS LA CODICIADA  
CUAUHTÉMOC, SEIS  
Inician el golpeteo para gobernar la alcaldía corazón de la CDMX; Néstor busca repetir

JUAN R. HERNÁNDEZ  
GRUPO CANTÓN



**CIUDAD DE MÉXICO.**— Luego de que Sandra Cuevas, actual alcaldesa de la Cuauhtémoc, confirmara que buscará ser la candidata del bloque opositor para la Jefatura de Gobierno capitalino y con ello se auto descartó para la reelección de la demarcación, los nombres de Gabriel García, Temístocles Villanueva, Ana Villagrán, Aníbal Cañez Villagrán, Silvia Sánchez Barrios y Néstor Núñez comenzaron a sonar como los posibles sucesores de la alcaldesa Cuevas.

Cabe señalar que la alcaldía Cuauhtémoc, es una demarcación emblemática situada en el corazón de la Ciudad de México, la cual se ha convertido en el epicentro de una batalla política en la que varios aspirantes luchan por liderar la alcaldía que lleva el nombre de Cuauhtémoc, el último tlatoani de México-Tenochtitlán y símbolo de la resistencia indígena durante La Conquista.

**LEVANTAN LA MANO**

Entre las figuras que buscan la candidatura a la alcaldía, destaca el senador Gabriel García, quien ha levantado la mano para competir por la candidatura de Morena. García, quien ha sido coordinador de los programas sociales del Gobierno Federal y ha impulsado proyectos como “Agua Saludable” en la región de La Laguna, tiene como objetivo continuar con la labor de reducir la pobreza y promover la igualdad en la alcaldía.

Otra figura en la contienda es el diputado local Temístocles Villanueva Ramos, respaldado por Ricardo Monreal, excoordinador de Morena en el Senado. El legislador Villanueva Ramos, cuenta con experiencia en derechos humanos y diversidad sexual. Cabe señalar que se maneja en corrillos políticos que su posible candidatura, también es vista como un paso estratégico en la carrera política de Ricardo Monreal, quien podría aspirar a la Jefatura de Gobierno.

**CERCANA A SANDRA**

Por el lado del PAN, se menciona a la diputada Ana Villagrán,

quien no cuenta con el apoyo de una parte de la bancada blanqui azul, debido a su cercanía con la alcaldesa Sandra Cuevas y su continua defensa de la aliancista a través de sus redes sociales en temas que han generado controversia como la inseguridad en la demarcación o criticar la entrega de becas a niñas y niños.

“Votamos en abstención de hacer de las becas escolares un vehículo que fortalezca el camino electoral de Morena. Trabajar por la educación no es regalar dinero a lo pendejo como lo hacen hoy. Es tener visión estratégica de quién sí lo necesita”, publicó la diputada del PAN en Twitter el pasado 22 de noviembre.

Aníbal Cañez Villagrán, ha sido uno de los diputados críticos del PAN hacia el gobierno de Sandra Cuevas e incluso, ha sostenido varias discusiones con su compañera de bancada, Ana Villagrán. El legislador blanqui azul ha mostrado su interés en la alcaldía y en combatir los excesos de la alcaldesa “monrealista”. Destaca por su compromiso con el servicio público y su participación en temas de derechos humanos.

Por el PRI, Silvia Sánchez Barrios, diputada del tricolor en el Congreso de la CDMX, se destacó hace unos meses como aspirante a la alcaldía Cuauhtémoc. Es hermana de Diana Sánchez Barrios, la lideresa de comerciantes ambulantes del Centro Histórico, que fue acusada por supuesta extorsión y robo en pandilla, pero que finalmente liberada.

Sánchez Barrios, que cuenta con el respaldo de comerciantes que encabezó su hermana, se ha lanzado contra el Operativo Diamante de Sandra Cuevas, pues acusa que existe abuso de poder y criminalización del comercio ambulante. La diputada ha recibido el espaldarazo del PRI CDMX en su aspiración por la alcaldía Cuauhtémoc.

Y finalmente, se menciona el posible regreso del exalcalde

Néstor Núñez a quien se le señala de ser una pieza cercana al ex senador, Ricardo Monreal. Núñez, hijo del exgobernador de Tabasco, Arturo Núñez, buscó la reelección para alargar su periodo al frente de la Cuauhtémoc, pero Morena de la CDMX le otorgó la candidatura a Dolores Padierna, cercana a la entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pero finalmente perdió en las intermedias de 2021 ante la propia Sandra Cuevas, candidata de Va por México.

Voces antagónicas responsabilizaron al exalcalde y al senador zacatecano de perder la Cuauhtémoc para promover a Cuevas en la demarcación.

Sin embargo, en las últimas fechas, se le ha visto a Néstor Núñez muy cerca de Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa y uno de los perfiles más fuertes de Morena para ganar la Jefatura de Gobierno en 2024.

**VAN**



Gabriel García, Temístocles Villanueva, Ana Villagrán, Aníbal Cañez y Silvia Sánchez Barrios, los suspirantes

**FUERA**



Sandra Cuevas habría perdido la reelección por la alcaldía





Aníbal, Silvia  
y Néstor, tam-  
bién tras la  
Cauhtémoc



Temístocles, Gabriel y Ana, tres de los *suspirantes*





## García Harfuch, el candidato infalible para CDMX... ¿y para Sheinbaum?

**E**l salvavidas de Claudia Sheinbaum es Omar García Harfuch. En un escenario en el que la exjefa de Gobierno de la CDMX se observa aislada y con la ausencia de reflectores que le otorgaba el enorme presupuesto capitalino, una campaña en mancuerna con su muy bien posicionado secretario de Seguridad Ciudadana sería la fórmula para recuperar los votos y la fortaleza que se requieren para ganar una candidatura y posiblemente una contienda presidencial.

Para lograr esa mancuerna, Sheinbaum primero tendrá que convencer al presidente Andrés Manuel López Obrador sobre las ventajas que le daría a su movimiento impulsar a García Harfuch, sobre todo en un escenario en que el fenómeno de Xóchitl Gálvez aún podría reenfocarse para competir por la capital del país.

El "súper policía" de la CDMX no está en los cariños de AMLO, simple y sencillamente porque formó parte de la estructura de la antigua Policía Federal. También existe una tendencia del titular del Ejecutivo por impulsar a una mujer para la jefatura de Gobierno; los nombres que se han barajado son los de Rosa Icela Rodríguez, Luisa María Alcalde y Clara Brugada.

Aun con esta dificultad, Sheinbaum se encuentra convencida de que es momento de impulsar a su propia "corcholata", ante una petición de algunos de sus más cercanos de que se haga el intento. Asimismo, el pues-

to de secretario de Seguridad y Protección Ciudadana federal ya no parece ser tan atractivo para García Harfuch, entre otras cosas por el control que ejerce plenamente el Ejército en esa área.

En ese tenor se entienden los recientes mensajes sobre el posicionamiento que Omar García tiene en la ciudad, muy superior al que ostenta cualquier otro contrincante independientemente de su bandera. Además de la realidad que reflejan encuestas, la estrategia de Morena y su presidente Mario Delgado es posicionar al secretario de Seguridad capitalina, y de paso incluirlo a él mismo en el proceso, aunque con muy pocas posibilidades de éxito.

Además de los beneficios que una eventual candidatura de García Harfuch aporta al proyecto nacional de Sheinbaum, dejarle las riendas de la CDMX al actual encargado de la seguridad empieza a convertirse en un escenario deseable, o en una prioridad, en especial por el interés que personajes de la política local han puesto sobre la Secretaría de Seguridad Pública.

Ejemplo de esto último es

el interés de la polémica alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, de querer convertirse en secretaria de Seguridad Ciudadana y más recientemente en aspirante a la candidatura a jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Es el caso también del alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba, quien pese a tener más tablas y experiencia, las encuestas no lo favorecen por el momento.

A todo esto se suma que Morena prepara el terreno para regresar a la capital del país al gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, quien tras superar su ambición por llegar a la jefatura de Gobierno ahora aspira a competir y arrebatarle a la oposición la alcaldía que lleva su nombre y en la que nació.

Por todo esto, la candidatura y eventual triunfo de Omar García Harfuch en las elecciones locales de 2024 empieza a ser, más que una posibilidad, una prioridad para Morena y para los capitalinos; el reto es convencer a AMLO de que la sede de los poderes de la Federación necesita urgentemente un blindaje. ●

@MarioMal

**Su candidatura empieza a ser, más que una posibilidad, una prioridad para Morena y los capitalinos.**

